

## Domaine Cros

*Toujours cité dans le palmarès des vigneronniers emblématiques du Languedoc, Pierre Cros fait partie de ceux qui ont le mieux exprimé la personnalité et la diversité des terroirs de la région, avec de grands vins de plaisir. Conduit par un vificateur inventif, un domaine de référence en Minervois.*

### Domaine Cros

#### Propriétaire dirigeant :

Pierre Cros

Superficie : 25 ha (vignoble)

#### Principaux vins sélectionnés :

minervois cuvées Les Aspères  
et Vieilles Vignes

20, rue du Minervoise  
11800 Badens  
04 68 79 21 82

#### Pierre Cros, un homme libre

La meilleure façon de présenter Pierre Cros est de lui laisser la parole : « Je suis avant tout un paysan, un cul-terreux peut être un peu bourru avec mes certitudes – et mes doutes aussi – mais dans tous les cas un homme entier. Un homme fier de ses racines, fier de rouler les « r » comme les gens du pays. » Pierre Cros est d'abord un homme pudique. Ancien rugbyman de renom, il peut impressionner au premier abord, mais dévoile, par petites touches, une approche très humble de son métier et de l'univers du vin. Là où d'autres revendiquent des générations d'aïeux négociants ou vigneronniers, Pierre Cros est fier d'évoquer le grand-père Marius, puis son père Henry, qui étaient les boulangers de Badens, dans l'Aude. Ils se levaient de bonne heure pour faire le pain et pour aller le livrer « par n'importe quel temps dans les campagnes avoisinantes ». Ils lui ont appris que tous les clients, sans distinction, méritent intérêt et respect, ainsi que la valeur du travail. Fort de ce précieux héritage familial, Pierre Cros s'est hissé, presque sans bruit, au plus haut niveau de la hiérarchie des vins de son appellation, le vignoble du Minervoise.

#### La compréhension du terroir

Adossé aux contreforts de la Montagne Noire, le Minervoise déroule ses paysages harmonieux et vallonnés qui rappellent un peu la Toscane, passant d'est en ouest d'un climat strictement méditerranéen à un climat plus frais et sec, sous influence océanique. Le domaine de Pierre Cros compte une cinquantaine d'hectares, dont la moitié est plantée en vignes. Le reste se partage entre garrigue, oliviers, chênes truffiers, ou encore amandiers. On comprend alors que le vin est un tout. Des vignes bien sûr, mais aussi des

paysages qui évoluent au fil des saisons. Sur ce terroir aride, Pierre Cros a conservé de vieilles parcelles de carignan, plus que centenaires – le carignan, ce cépage maudit arraché en masse il y a moins de vingt ans, et que des vigneronniers avisés ont su préserver, à contre-courant des modes. Son vignoble se compose également d'autres cépages de l'appellation, comme le cinsault, le grenache noir, le mourvèdre et la syrah. Depuis le début des années 2000, « poussé par le désir d'originalité et de liberté », Pierre Cros a planté du pinot noir, le grand cépage de la Bourgogne, du nebbiolo, à l'origine du barolo dans le Piémont italien, et du touriga nacional, une des variétés phares du porto.

#### Des vins de grande précision

Élu six fois coup de cœur dans le *Guide Hachette* pour les douze derniers millésimes, la cuvée Les Aspères illustre qualité des vins du domaine, qualifiés d'œuvre d'art par les dégustateurs : « Une puissance sculpturale et une finale portée par une éternité de caudalies... », les secondes interminables qui prolongent le plaisir. Un jugement élogieux amplement mérité, qui pourrait également s'appliquer à la cuvée Vieilles Vignes ainsi qu'aux Mal Aimés, assemblage (hors AOC) d'alicante, d'aramon de piquepoul noir et de carignan, ou encore aux cuvées très originales de la gamme « La Liberté », à base de cépages extra-régionaux. Des vins qui témoignent d'une approche juste et précise du terroir. Même si Pierre Cros ne se réclame d'aucune filiation auprès de vigneronniers stars, ni d'aucune religion en matière de viticulture, il se flatte d'avoir compris ce qui constitue l'essentiel de cette terre laissée par les anciens, et entend la travailler avec amour et respect. Elle le lui rend bien.

*Pierre Cros*  
*Les Aspères*

2010